

Zum 80-jährigen Bestehen der Akt. Ges. der Vereinigten
Lederwerke OSCAR WILDENBERG, am 24. Mai 1937

Es ist mir eine angenehme Pflicht, unsere alte hoch geschätzte Aktien-Gesellschaft heute, an ihrem 80-jährigen Gründungstage, zu begrüßen und einen kurzen Rückblick auf die verflossenen Jahre zu werfen.

Die A/G. der vereinigten Lederwerke Oscar Wildenberg wurde am 24. Mai 1857 in Kuresaare - dem damaligen Arensburg- in Eesti von Reinhold Wildenberg der am 16. August 1890 gestorben ist, gegründet. In der Folge fand der Gründer eine tatkräftige Hilfe in seinem Sohne, Oscar Wildenberg, der im Jahre 1897 auch in Riga eine zweite weit grössere Fabrik gründete und später beide Werke unter dem Namen: A/G. der vereinigten Lederwerke Oscar Wildenberg zusammenschloss.

Vor dem Weltkriege erreichte die Produktion ihren Höhepunkt, täglich wurden ca 2000 Stück Rohhäute eingearbeitet und der Jahresumsatz belief sich zuletzt auf 10-12 Millionen russ. Goldrubel. Der Weltkrieg vernichtete die Arensburger Fabrik vollkommen, während das Rigaer Werk nach Petersburg und Moskau evakuiert wurde und dort seine Arbeit, wenn auch in bescheidenem Masse, fortsetzte. Nach Beendigung des Krieges nahm die Fabrik ihre Tätigkeit sofort wieder auf, entwickelte sich und kann heute als das grösste Lederverarbeitungswerk des Baltikums angesprochen werden. Den Ansprüchen des einheimischen Marktes Rechnung tragend, ist im Oktober 1932 die Fabrik durch Gründung einer Oberleder-Fabrik (Rindbox, Boxcalf, Velour und sonstige moderne Ledersorten) erweitert worden. Das Unternehmen arbeitet in erster Linie für den Inlandsmarkt, exportiert aber auch bedeutende Mengen an Sohlen- und Oberleder nach SSSR und England.

Am 3. Juni 1928 starb der verdienstvolle Chef des Hauses, Herr Konsul Oscar Wildenberg. Heran wächst die vierte Generation in den Kindern der Besitzerinnen - der Frau Staatsrat H. Melnikow und der Frau Direktor

H. Laerum, den Töchtern Oscar Wildenbergs

19 alter Beamte und Arbeiter, die länger als 25 Jahre heute im Dienste der Firma stehen, sei an dieser Stelle ganz besonders gedacht

Als älteste Angestellte den Dienstjahren nach sind zu nennen:

Herr Otto Lax (45 Jahr), Herr Johann Wilsar (41 Jahr), Meister G.Grüning (35 Jahr) Herr H.Rosenfeldt(31 Jahr), Herr Th.Kauffmann (29 Jahr) und einen kurzen Überblick auf die verlebten Jahre zu werfen.
FrI. Sch.Strauss (25 Jahr)